



# DE BUENA FUENTE

Periódico del Ayuntamiento de Logroño

VIERNES, 25 DE MARZO DE 2011

Encuestas: *Dime quién las paga y te diré quién gana*

NÚMERO 1093

2 **Presentación de 'murallaudiovisual'**

3 **Visita al Centro de Cultura Tradicional**

5 **Paso subterráneo en Marqués de Murrieta**

7 **La nueva biblioteca Rafael Azcona**

## Con poco hemos hecho mucho...

**Cuatro años dan para poco o para mucho, según se mire. A la hora del balance, el alcalde Tomás Santos cree que estos cuatro años han dado para mucho. "La crisis nos ha enseñado a hacer más con menos", afirma convencido y satisfecho de haber cumplido con su deber.**



### - Al mirar hacia atrás, ¿de qué se siente más satisfecho?

Ante todo, estoy agradecido y satisfecho por el comportamiento de los logroñeses. Nuestro modo de ser ciudadanos y de hacer ciudad es lo que convierte a Logroño en una buena ciudad para vivir.

- En su último debate sobre el estado de la ciudad utilizó usted las palabras 'cuerpo y alma' para referirse a la gestión del cuerpo físico y del alma social de Logroño...

Y para ratificar mi compromiso de seguir dedicado 'en cuerpo y alma' a Logroño... Cuerpo y alma son palabras que explican bien nuestra tarea de gobierno.

### - ¿Cuál ha sido su intervención en el cuerpo físico?

Aun a costa de repetirme, pondré tres ejemplos que todo el mundo conoce y reconoce:

- Gracias al proyecto de integración del ferrocarril, el mapa de Logroño está experimentando una profunda transformación.
- Gracias al sostenido impulso público y privado, la renovación del Casco Antiguo ha tomado una velocidad uniformemente acelerada.

- Y gracias a nuestro empeño en hacer del Ebro la calle principal de Logroño, la incorporación del río a la trama y el vivir de nuestra ciudad son cada día más evidentes.

**"Nuestro modo de ser ciudadanos y de hacer ciudad es lo que convierte a Logroño en una buena ciudad para vivir"**

- La ciudad como cuerpo físico nos remite también al concepto de 'sostenibilidad', tan de moda...

No es moda, es el compromiso con un modelo de ciudad más habitable, vinculada a la naturaleza, con movilidad eficiente. Hemos conectado el Parque de La Ribera con el del Iregua y completado el paseo peatonal entre los puentes, por ambas orillas del río. Hemos renovado a fondo el Pozo Cubillas y hemos transformado el Parque de los Enamorados en un hermoso parque urbano. Hemos creado la Vía Verde de El Cortijo y podemos presumir de un espléndido Parque Municipal de Jardinería. Hemos puesto en servicio más de veinte kilómetros de carril-bici urbano.

Estamos invirtiendo cinco millones de euros en la ampliación de la Estación de Tratamiento de Agua Potable.

Hemos peatonalizado la calle Bretón de los Herreros, que ha quedado preciosa.

Hemos ampliado con nuevas líneas y mejorado notablemente el transporte urbano.

Hemos renovado más de doce calles y mejorado y abaratado el alumbrado público...

A eso llamamos sostenibilidad.

### - ¿La sostenibilidad se proyecta también sobre el pasado?

Por supuesto. Respetar y preservar el Patrimonio es apostar por el futuro.

Y nosotros hemos apostado por recuperar el Monte Cantabria -que ya tiene un proyecto en marcha-, el Parque Arqueológico de Valbuena, el conjunto del Revellín, las Casetas del Puesto de Piedra, el Depósito de agua del Parque de los Enamorados, el Calado de San Gregorio y la recuperación de la Casa de la Virgen y de las bodegas del Centro de la Cultura del Rioja.

### - Y, en fin, hablando de cuerpo, resulta obligado referirse al deporte.

Aquí tengo una lista apabullante. Hemos construido dos frontones: el nuevo del Revellín, y el polideportivo de Pradoviejo.

Hemos hecho, por fin, el nuevo Campo de Fútbol de Yagüe y hemos reformado la pista polideportiva y el frontón del barrio.

En Las Norias hemos creado un Parque infantil y otro acuático, y pistas de pádel, multisport y de tierra batida para tenis.

En Varea hemos instalado césped artificial y nuevos vestuarios en el campo de fútbol, y hemos remodelado el Polideportivo.

Hemos instalado placas fotovoltaicas en La Ribera y reformado los Polideportivos de los colegios Doctor Castroviejo y La Estrella...

Y termino con un dato: en estos cuatro años hemos duplicado el número de abonados -hasta 50.000- a los servicios deportivos municipales.



## De viernes...



### VIERNES 25

11 horas

**Charla en Ibercaja Portales**  
'Mujer y relaciones laborales en La Rioja: medidas y planes de igualdad'.

De 17 a 20 horas  
**Ludotecas abiertas**

Taller: 'Flor de papel'. En Canicas, Cucaña, La Oca y El trencico.

19 horas **Auditorio municipal**  
Gala de clausura de la 'Segunda Semana de la Discapacidad'.

19 horas **Charla en el Ateneo**  
'Recuperación de patrimonio ausente: la Virgen con Niño de Nalda'.

### ACTOS CONTRA EL RACISMO

Esta semana se han celebrado varios actos conmemorativos del Día Internacional contra el Racismo. La agenda continúa hoy, **viernes 25**, con una bicicletada que partirá a las seis de la tarde de la plaza del Mercado 'En busca del Otro... Logroño'. Y mañana, **sábado 26**, desde las seis de la tarde hasta las nueve de la noche, se desarrollará en la plaza del Mercado un encuentro multicultural aderezado con té y pastas.

De 19.30 a 22 horas  
**Mesa informativa de la Protectora de Animales**  
Plaza del Ayuntamiento y Espolón.

20 horas **Manifestación contra el maltrato animal**  
Salida de la plaza del Ayuntamiento. Convoca Protectora de Animales de La Rioja.

20 horas **Charla en el centro cántabro (Labradores, 15)**  
'La artritis reumatoide'.

## Muralla audiovisual

Mañana, sábado 26, a las ocho y media de la tarde, el auditorio municipal acoge la presentación del documental 'muralla audiovisual del logroño', dirigido por César Martínez.

La entrada es libre.

El audiovisual, de dieciséis minutos de duración, recorre los capítulos más importantes de la historia de la ciudad: el Sitio de Logroño, el Auto de Fe contra las Brujas de Zugarramurdi, el gobierno de Sagasta o la llegada de la democracia.

La producción ha contado con un amplio elenco de 'extras'



entre los que se incluyen los Voluntarios de Logroño y personalidades de la vida política, social y cultural de la ciudad.

El documental podrá verse a partir del mes que viene en la nueva sala de exposiciones construida sobre la muralla de la calle Norte.

### SÁBADO 26

De 10.30 a 14.30 horas  
**Aula La Grajera.** Taller: 'Aguá'.

De 10.30 a 13.30 y de 17 a 20 h.  
**Ludotecas abiertas.** 'Flor de papel'.

De 11 a 22 horas  
**Mesa informativa de la Protectora de Animales**  
Plaza del Ayuntamiento y Espolón.

11.30 horas **Logroño en un paseo**  
Entradas en Logroño Turismo (3 €).

12 horas **Casa de las Ciencias**  
Taller: 'Viaje al antiguo Oriente'. (niños y niñas de 5 a 8 años).

12.30 y 19 horas  
**Casa de las Ciencias**  
Ciclo Cine y Medio Ambiente. Proyección de 'Sólo un agua'.

17 horas **X fin es sábado**  
Madre de Dios y IX Centenario. Última sesión de este curso escolar.

17.30 horas **Ruta teatralizada**  
Entradas en Logroño Turismo (5 €).

### DOMINGO 27

7.30 horas **Pre-Valvanerada**  
Salida de la AA VV Madre de Dios.

De 10.30 a 14.30 horas  
**Aula La Grajera.** Taller: 'Aguá'.

11.30 horas **Logroño en un paseo**  
Entradas en Logroño Turismo (3 €).

12.30 horas **Misa gregoriana**  
Coral 'Cum júbilo'. Iglesia S. Bartolomé.

12.30 y 19 horas  
**Casa de las Ciencias**  
Proyección de 'Sólo un agua'.

De 12.30 a 14.30 y de 17 a 20 horas  
**Talleres de teatro en calle Portales**  
Organiza Universidad Popular.

18 horas  
**Teatro infantil UNICEF**  
'La verdadera historia de los tres cerditos'. Sala Gonzalo de Berceo. Donativo: 5 €.

19.30 horas **Teatro Bretón**  
'María Sarmiento'.  
Lectura de un manifiesto con motivo del Día Mundial del Teatro.

### LUNES 28

18.30 horas **Aula de la 3ª Edad**  
'Elecciones municipales en Logroño en el Siglo de Oro'.

20 horas **Ibercaja Portales**  
'Civitas Musicae'. Concierto en DVD.

## ... a jueves



20.30 horas **Auditorio municipal**  
Ciclo sobre Lorca. 'Cantares populares/ Músicas para el teatro'.

### MARTES 29

17 y 20 horas **Cine para mayores**  
'El discurso del rey'. Cines Moderno.

18 horas **Ibercaja Portales**  
Recital. Academia musical Amadeus.

### MIÉRCOLES 30

18.30 horas **Aula de la 3ª Edad**  
'Logroño social', por Pilar Criado.

### JUEVES 31

9.30 horas **Aula de la 3ª Edad**  
Excursión a Arnedo.

20 horas **Auditorio municipal**  
Concierto de Pablo Sáinz Villegas (10 €).

20 horas **Charla en el Ateneo**  
'Ciudadano/consumidor/consumido', por Carlos Álvarez.

22 horas **Jueves Flamencos**  
David Lagos. Salón de columnas del teatro Bretón.



### PUNTO LIMPIO MÓVIL

Lunes a viernes, de 9 a 13.30 y de 16.30 a 18.30 h.,  
sábados de 9 a 14 y domingos de 9 a 13.30 h.

**Viernes 25:** Parque de La Solana  
Plaza del Ayuntamiento

**Sábado 26:** Av. Aragón y Alcampo

**Domingo 27:** Plaza de Los Tilos

**Lunes 28:** Plaza Rosalía de Castro

y plaza Primero de Mayo

**Martes 29:** Avenida de España y

Parque del Oeste

**Miércoles 30:** Espolón y Gran Vía

**Jueves 31:** Plaza del Cerrado y

plaza del Mercado

## PaseARTE...

### AYUNTAMIENTO

• **Logroño se mueve por mis derechos.**  
Fotografías. Patio de operaciones, hasta el 3 de abril.

• **Mi arte, mi capacidad.** Sala de exposiciones, hasta el 3 de abril.

### CASA DE LAS ASOCIACIONES

• **Fotografías de los alumnos de talleres de Riojafoto.** Hasta el 14 de abril.

### CASA DE LAS CIENCIAS

• **De matadero a Casa de las Ciencias.**  
Hasta el 10 de abril.

• **Una autopista detrás del enchufe.**  
Hasta el 22 de mayo.

### LA GOTA DE LECHE

• **Misión Guinea.** Fotografías. Hasta el 2 de abril.

• **Colores sobre madera.** Hasta el 30 de marzo.

### SALA AMÓS SALVADOR

• **Pinturas de Juan Ugalde.** Hasta el 3 de abril.

### CALADO DE SAN GREGORIO

• **El corazón del Rioja.**  
Muestra sobre el Centro de la Cultura del Rioja.

### OTRAS EXPOSICIONES

• **Arquitectura urbana del siglo XXI.**  
Galería Arteaga, hasta el 11 de abril.



# Menú de Noticias



## Centro de Cultura Tradicional

El pasado día 23 el alcalde, Tomás Santos, y el concejal de Promoción de la Ciudad, Ángel Varea, acompañados de profesionales artesanos, educadores y ciudadanos de la zona, visitaron las obras de reforma del antiguo Colegio Universitario, que en breve abrirá sus puertas como Centro de la Cultura Tradicional. En la remodelación del edificio se han invertido 2,2 millones de euros y las obras han sido realizadas por Arbeloa Construcciones y Humiclíma Norte. El inmueble, con acceso por Obispo Bustamante, fue construido en 1940 y reformado en 1975 para su uso como Colegio Universitario. En los últimos años ha sido sede de distintas asociaciones. La nueva obra supone una total reestructuración del edificio, que albergará una sala de usos múltiples y otra de exposiciones, un centro de documentación, salas de aprendizajes artesanales y espacios administrativos.

### VPO SIN SORTEO

El Ayuntamiento mantiene abierto el plazo de solicitud de vivienda protegida en el barrio de El Campillo. Los pisos, de uno, dos y tres dormitorios, se asignarán por adjudicación directa. Las personas interesadas pueden dirigirse a la Oficina Municipal de Vivienda.

### LLEGAN LOS COCHES ELÉCTRICOS

Este mes comenzarán a funcionar en Logroño puntos de recarga para vehículos eléctricos, según anunciaron la semana pasada los ediles de Medio Ambiente y Movilidad, Concha Arribas y Domingo Dorado. Habrá quince puntos de recarga distribuidos por la ciudad: la calle Miguel Villanueva, la plaza del Ayuntamiento, los polideportivos Lobete y Las Gaunas o la Universidad son algunas de las ubicaciones. Además, el Ayuntamiento acaba de licitar dos nuevas licencias de taxi eléctrico adaptado para personas con discapacidad.

### CESIÓN DE VIVIENDAS A ARDEM

El Ayuntamiento acaba de ceder a la Asociación Riojana de Esclerosis Múltiple (ARDEM) una vivienda de 200 metros cuadrados, ubicada en El Arco, y adaptada para que puedan residir en ella ocho personas que padecen esta enfermedad. El alcalde, Tomás Santos, y la edil de Derechos Sociales, Pilar Criado, junto a representantes de ARDEM, visitaron el inmueble el pasado martes.

### DESCIENDE LA DEUDA MUNICIPAL

El endeudamiento municipal ronda este año los 60.000 euros, un 17% menos que en 2007, según explicó el pasado miércoles el edil de Economía, Vicente Urquía. El concejal valoró la buena gestión municipal, que ha conseguido dar más servicios a un mayor número de habitantes manteniendo la presión fiscal dentro de límites aceptables y disminuyendo la deuda del Ayuntamiento.

### JUNTA DE GOBIERNO LOCAL

Esta semana se ha aprobado la cesión de un local municipal a la asociación de vecinos de Los Lirios. El inmueble, ubicado en la calle Tudela, se cede por cinco años para que se puedan desarrollar en él distintas actividades programadas por este colectivo vecinal. También se ha aprobado el expediente de liquidación de ingresos que el Ayuntamiento recibirá de URBASER a cambio del papel y cartón recogidos en el municipio a lo largo de 2010. El Ayuntamiento recibirá más de 383.000 euros por este concepto. Otro de los asuntos acordados ha sido la firma de un convenio con la Sociedad Protectora de Animales de La Rioja. El Ayuntamiento aportará 8.000 euros a esta entidad para financiar distintas actividades de sensibilización y fomento del respeto a los animales. Por último, se ha aprobado una inversión de 70.000 euros en la contratación de espectáculos renacentistas que contribuirán a ambientar las próximas fiestas de San Bernabé.

### el postre...

El Ayuntamiento ha decidido "liquidar a los propietarios de un edificio de la calle Beatos Mena y Navarrete, por obras ejecutadas subsidiariamente en elementos privativos del inmueble".

*¿Y no bastaría con exigirles el pago?*

### la guinda...

El Ayuntamiento ha decidido "ante la actual coyuntura económica, suprimir alguna de las actividades previas de los campamentos veraniegos en la Colonia de Nieva".

*Que vayan comidos, a poder ser.*

## Según el cristal

**PARTIDO POPULAR**

## Los logroñeses necesitan empleo y esperanza de futuro

Los logroñeses necesitan esperanza, certezas, la confianza en que un futuro de prosperidad es posible y podemos alcanzarlo. Es el camino que emprendemos desde el PARTIDO POPULAR, con la **próxima alcaldesa Cuca Gamarra liderando un equipo de hombres y mujeres preparados, comprometidos, ilusionados por sacar adelante esta ciudad.**

El mensaje de la resignación que durante cuatro años hemos escuchado al bipartito Psoe-Pr, el "bien que lo siento" de Tomás Santos, nos ha conducido a un Logroño estancado, en el

que se ha parado la inversión y no se ha acometido ni un solo proyecto transformador. Escondido tras la crisis, el alcalde socialista se ha tirado toda la Legislatura de vacaciones, perdiendo un tiempo que resulta imprescindible en esta sociedad con tantos retos por afrontar.

La primera necesidad que en estos momentos tienen los logroñeses, y por tanto el primer objetivo que desde el PARTIDO POPULAR nos marcamos, es crear empleo. Y para ello hay que cambiar las políticas que se han venido aplicando hasta el momento; tenemos que

generar un marco de confianza a nuestras empresas, a los autónomos, a los comerciantes... tienen que sentir cerca a su ayuntamiento, percibirlo como un aliado y no como una administración que les genera problemas. Cuca Gamarra está transmitiendo este nuevo modelo de Gobierno a los agentes sociales y económicos; desarrollando unas Mesas de Trabajo por el Empleo y la Competitividad de las que se están derivando unas interesantes líneas de acción que darán sus frutos a partir de junio. Con esperanza, y esfuerzo, el futuro de los logroñeses está garantizado.



## ‘ESPADAS como LABIOS’

### JORNADAS POÉTICAS EN EL IES BATALLA DE CLAVIJO

A lo largo de esta semana el IES Batalla de Clavijo ha desarrollado un amplio programa de actividades organizadas en torno a la poesía. El pasado miércoles 23, más de doscientos estudiantes y profesores de este centro escolar se dieron cita en la plaza del Ayuntamiento para recitar textos de Labordeta y Celaya, decorar con versos los soportales de la plaza y repartir poemas entre los viandantes.

Hoy, viernes 25, el IES acoge un maratón poético que se prolongará durante toda la mañana y en el que se recitarán versos de poetas consagrados y también poemas compuestos por los alumnos y alumnas del Batalla de Clavijo. Reproducimos aquí dos de esos poemas.

#### ANVERSOS SIN REVERSO

Clavada en aquella dulce tarde,  
memoria de un sueño rutilante,  
despierto a tu profunda mirada  
oscura como carmín de muertos.

En ese instante claro,  
de un mundo sin reverso,  
ajena a la tristeza del recuerdo  
huraña de celos y amarguras,  
regalaré a tu boca mis anversos.

Elisabeth Alcolea

#### ASIDO AL CALOR DE LA ALBORADA

La seductora caricia  
de las crines en sus manos,  
la intrigante captura  
del supremo sortilegio,  
el olor de la albahaca  
y los lejanos espliegos...  
La desazón de la hermosura,  
mudada en depravado deseo  
de tenderse sobre la bestia  
y aplacar así sus miedos.

David Argüelles



## PLUMA libre

Palabras de Susan Youdelman  
durante la Jornada de Puertas Abiertas de la  
nueva Biblioteca Municipal "Rafael Azcona"

### En el nombre de Azcona Susan Youdelman

Buenos días, Logroño.  
Gracias por la invitación a esta jornada de puertas abiertas de la Biblioteca Rafael Azcona, la primera Biblioteca Municipal de Logroño. Gracias a todos los involucrados en este ambicioso, bello y fértil proyecto: a los que lo concibieron y a los que lo han hecho realidad. Gracias a todos los que nos acompañáis en esta visita.

Rafael, tan pragmático y lúcido como siempre, decía que los premios tendrían que darse en secreto. Hace algunos años, cuando su amigo Antonio Mingote le llamó, muy contento, con la idea de proponerle como candidato a la Real Academia de la Lengua, el premio

por excelencia para cualquier literato, la reacción –insólita pero coherente– de Rafael fue de indignación. Rafael no se explicaba que Antonio, que lo conocía desde sus primeros años en Madrid, hubiera podido pensar que aceptaría una propuesta que indudablemente le hubiera provocado una inquietud insuperable. "Ni hablar". Y se apartó la idea para siempre.

Pero el reconocimiento que hoy le hace Logroño es de otra moneda, y en nombre de nuestros hijos, Daniel y Bárbara, en el mío, y en el de Carmen, la hermana de Rafael, y su familia, os lo queremos agradecer. Y me atrevo a hacerlo también en nombre del propio Rafael, para

quien la lectura fue una necesidad vital desde chico. Le hubiera hecho mucha ilusión saber que la primera Biblioteca Municipal de Logroño llevaría su nombre. Cuánto le hubiera gustado ver facilitado el acceso a este moderno y amplio espacio, en plena ciudad, a una nueva generación de jóvenes aficionados a los libros.

Sí. Éste es un premio hecho a la medida de Rafael. Un reconocimiento con el que nunca soñó, pero que le habría encantado.

La única pena es que no pueda estar aquí ahora entre nosotros compartiendo este momento con su pueblo.

Gracias, Logroño.



## en SEPIA y en DIGITAL

### Las Escuelas Gonzalo de Berceo

Corría el mes de marzo de 1927 cuando el alcalde Joaquín Eslava propone construir en Logroño una Plaza de Abastos que genere ingresos suficientes para sufragar los gastos de su construcción y los de nuevas escuelas, obra a su juicio imprescindible, ya que considera que en la ciudad hacen falta 22 escuelas para la correcta atención de los niños logroñeses. Y ante la inminente visita a la ciudad del General Primo de Rivera, en agosto de ese año, poner a las escuelas el nombre del entonces Jefe del Gobierno.

El proyecto, de ocho grados o aulas, se encomienda a Fermín Álamo en terrenos adquiridos al efecto en el término

de la Manzanera. Se solicita y obtiene en 1928 del Ministerio de Instrucción Pública una subvención para su construcción, y el Ministerio aporta 80.000 pesetas, aproximadamente la cuarta parte del presupuesto total de la obra, que fue realizada por el contratista Cándido Cenzano. La primera piedra se colocó solemnemente el día 9 de junio de 1929, una hora antes de que se procediera a la colocación de la primera piedra de la Plaza de Abastos. La obra finalizó en enero de 1930, dando su visto bueno el arquitecto escolar del Ministerio, Francisco de la Pezuela.

Una vez finalizado el edificio, el alcalde Ramón Martínez, en sesión de 26 de agosto de 1930, manifiesta que es necesario instruir expediente para solicitar la creación de una Escuela Graduada de ocho grados de niños, pues el considerable aumento de la ciudad, tanto en su perímetro como en número de habitantes y censo escolar, así lo reclamaban imperiosamente.

La población de Logroño se cifraba en 32.258 habitantes, de los que 5.002 eran niños en edad escolar.

Con la proclamación de la República se cambia el nombre del grupo escolar a petición del concejal Sr. Gurrea, quien propone "se le dé la denominación de



Gonzalo de Berceo, que tanto honró por su ciencia a la región riojana". Y en agosto de 1931 se decide poner a cada uno de los grados o aulas del centro nombres de "glorias nacionales y regionales en el campo de la pedagogía": Francisco Giner de Los Ríos, Concepción Arenal, Francisco Zuazo, Bartolomé Cossío, Luis Bello, Marcelino Domingo, Pablo Iglesias y Catorce de Abril.

En octubre de 1932, unos problemas con la cubierta y ciertas goteras suscitaban una averiguación que nos aporta un interesante dato. "Al proclamarse la República subieron a la techumbre numerosos individuos a fin de quitar el

rótulo de 'Grupo Escolar Primo de Rivera' que estaba colocado en el frontis, ocasionando con este motivo grandes destrozos en la cubierta y bajada de aguas".

El centro funcionó sucesivamente como Escuela, Colegio Nacional y Colegio Público hasta el año 2000, y sus dependencias alojaron durante cuatro años más al IES Comercio.

En diciembre de 2008, la muestra fotográfica '*¡Qué tiempos aquellos!, recuerdos del Colegio Nacional Gonzalo de Berceo*' recogió instantáneas de su trayectoria, de las que entresacamos la que acompaña este texto, correspondiente al año 1956.



## Up & Down... o así

El alcalde, Tomás Santos, y el concejal de Movilidad, Domingo Dorado, presentaron el pasado lunes el proyecto de construcción de un paso subterráneo que permitirá dar mayor fluidez al tráfico en la confluencia de Duques de Nájera, Carmen Medrano, Murrieta y Avenida de Burgos.

El proyecto ya ha sido redactado por DH Ingenieros, y su ejecución está prevista para principios de 2012, una vez que se concluya la primera fase de la remodelación de Avenida de Burgos.

La actuación incluye la construcción de un paso subterráneo en el eje Carmen Medrano-Duques de Nájera, y una rotonda en superficie para facilitar todos los giros entre las cuatro calles.

La calle Marqués de Murrieta se ampliará hasta tener cuatro carriles de circulación.



### OBRAS

## Obras en Gran Vía



Y van... Las brigadas del Parque Municipal de Servicios que estos días trabajan en la acera de los impares de Gran Vía han perdido la cuenta de las veces que han tenido que reparar el adoquinado de esta calle, con los consiguientes atascos e incomodidades para viandantes y conductores.

### PROMOCIÓN DE LA CIUDAD



## El sello de Pepe Blanco

El pasado sábado 19 el alcalde, Tomás Santos, y el concejal de Promoción de la Ciudad, Ángel Varea, participaron en un acto de homenaje a Pepe Blanco organizado por el Grupo Filatélico y Numismático de La Rioja que se desarrolló en la sede de Logroño Turismo.

Con motivo del primer centenario del nacimiento de este músico riojano, se ha editado una tirada limitada de sobres, matasellos y un 'Tu sello' conmemorativo de la efeméride.

## Pleno extraordinario

El pasado miércoles 17 de marzo se celebró en el Ayuntamiento una sesión extraordinaria de pleno municipal solicitada por el grupo municipal socialista para analizar el incumplimiento de los compromisos adquiridos con respecto a Logroño por parte del Gobierno de La Rioja.

Durante el pleno, el concejal portavoz del equipo de gobierno, Vicente Urquía, insistió en reclamar al Gobierno de La Rioja el cumplimiento de los acuerdos de financiación local y la cesión al Ayuntamiento logroñés del dinero que le corresponde por ley.

El concejal portavoz del Partido Riojano, Ángel Varea, acusó al Gobierno de La Rioja de "ningunear a Logroño", como represalia tras haber perdido el PP la alcaldía de la ciudad.

La edil del grupo municipal del Partido Popular Mar San Martín afirmó que los incumplimientos de los que se acusa al gobierno autonómico están todos cumplidos o a punto de cumplirse, y recriminó a PSOE-PR el "incumplimiento de su pacto de gobierno".

Tras el debate el pleno aprobó, con los

votos a favor de PSOE y PR y el voto en contra del PP, un acuerdo para instar al Gobierno autonómico a que asuma los compromisos suscritos con Logroño durante esta legislatura: financiación de la nueva estación de autobuses, creación de plazas públicas de guardería, construcción de vivienda protegida, nuevas instalaciones para el colegio Marqués de Vallejo, puesta en marcha de la nueva Escuela de Enfermería y fomento de una red de servicios sanitarios y sociales que incluya centros de salud, geriátricos y centros de día.



## Casco Antiguo Puertas Abiertas



Mañana, sábado 26, y el domingo 27, se desarrollarán Jornadas de Puertas Abiertas en el Centro de la Cultura del Rioja, el Museo de la Ciudad y el Calado de San Gregorio.

El sábado de 10 a 22 horas y el domingo de 10 a 20 horas, los ciudadanos que lo deseen podrán adentrarse en el corazón del Casco Antiguo logroñés y recorrer el patio, el zaguán y los sótanos del futuro Centro de la Cultura del Rioja -con entrada por la calle Mercaderes-, y visitar la antigua Casa de la Inquisición -a la que se entra por Travesía de Excuevas-, cuyas obras de rehabilitación acaban de finalizar y en la que muy pronto abrirá sus puertas el Museo de la Ciudad.

El itinerario propuesto para estas jornadas se complementa con una visita al Calado de San Gregorio, con acceso por la calle Norte.

En este espacio puede verse una exposición sobre el pasado, presente y futuro del Centro de la Cultura del Rioja.

### Juegos y animación de calle

A lo largo de este fin de semana habrá juegos hinchables en el entorno de las calles Rúavieja y Mercaderes, desfile de gigantes y cabezudos y batukada por el Casco Antiguo, y reparto de palomitas y algodón de azúcar en la plaza de la Oca.

Las actividades de animación callejera se celebrarán el sábado y el domingo de 12 a 14 y de 17 a 20 horas.

### REUNIONES CON VECINOS

A lo largo de las últimas semanas el alcalde, Tomás Santos, acompañado por varios concejales, ha mantenido varias reuniones con distintas asociaciones vecinales de Logroño para conocer de primera mano las necesidades y peticiones de estos colectivos. Estos encuentros han servido además para que los representantes municipales diesen a conocer a los ciudadanos los distintos proyectos y actuaciones que el

Ayuntamiento tiene previsto desarrollar en cada barrio.

Alcalde y concejales se reunieron el 7 de marzo con la asociación de vecinos de San Antonio, el 9 de marzo con las asociaciones de vecinos de Madre de Dios y San José, el 10 de marzo con la asociación de vecinos de Los Lirios, el 17 de marzo con las asociaciones de vecinos de El Cortijo y de la Carretera de El Cortijo, y el lunes 21 con la asociación Fueclaya.

### MÚSICA EN LA PLAZA



El pasado sábado 19 la Banda de la Escuela Municipal de Música de Logroño, dirigida por Gabriela Eibar, ofreció un concierto en la plaza Fermín Gurbindo con motivo de la fiesta de inauguración de las obras de reforma acometidas en la zona. Numerosos ciudadanos acudieron a la cita y disfrutaron de la música, los juegos infantiles y la degustación de chocolate ofrecida por el Ayuntamiento.

## Guardería de El Cubo



El pasado miércoles 23 el alcalde, Tomás Santos, y el concejal de Cultura, Carlos Navajas, visitaron las instalaciones del nuevo centro municipal de educación infantil de El Cubo, cuyas obras de construcción están a punto de concluir. El Ayuntamiento de Logroño ha invertido cerca de 1,8 millones de euros en estas nuevas instalaciones, cuyas obras han sido adjudicadas a la empresa Obras Especiales de Navarra SA.

El centro escolar, con acceso por Segundo Santo Tomás, dispone de once aulas, una sala de juegos, un comedor, aseos, almohacenes y una zona administrativa.

El próximo mes de septiembre el centro de educación infantil de El Cubo abrirá sus puertas con una oferta de 163 plazas para niños y niñas de 0 a 3 años.

El plazo de inscripción para el nuevo curso estará abierto del 15 al 30 de abril, y las solicitudes pueden presentarse en el 010.

Durante la visita al nuevo centro escolar Tomás Santos recordó que, en los últimos cuatro años, se han creado en Logroño más de cuatrocientas plazas públicas de educación infantil distribuidas entre los centros municipales Chispita, Casa Cuna, El Cubo y El Arco.

## Biblioteca Rafael Azcona Ayuntamiento de Logroño

El pasado jueves día 17, el alcalde, Tomás Santos, acompañado por Susan Youdelman, viuda de Rafael Azcona; su hijo, Daniel; la hermana de Azcona, Carmen, y una nutrida representación de vecinos de la zona este de Logroño, visitaron las instalaciones de la nueva biblioteca municipal que abrirá sus puertas dentro de pocas semanas y que llevará el nombre del escritor y cineasta logroñés.

Durante la visita, Youdelman destacó que dar su nombre a una biblioteca *"es un reconocimiento a la medida de Rafael Azcona"*, y el alcalde afirmó que *"es el mejor homenaje que puede hacerse a un hijo ilustre de la ciudad"*.

El Ayuntamiento ha invertido siete millones de euros en la construcción de la primera biblioteca municipal de Logroño, ubicada en la calle Santos Ascarza -en el edificio del antiguo colegio

Gonzalo de Berceo-. El inmueble original, diseñado por Fermín Álamo, se ha restaurado y ampliado para dar cabida a una sala de lectura y otra de exposiciones, una zona infantil, un salón de actos, una hemeroteca y una sala especializada en material cinematográfico.

La nueva biblioteca, la mayor instalación cultural de La Rioja, ocupa una superficie total de 4.400 metros cuadrados.

El portavoz del equipo de gobierno, Vicente Urquía, explicó que están a punto de adjudicarse los contratos de gestión y equipamiento del edificio, cuya estructura y distribución están ya definidas, pero que aún no dispone de fondos documentales. También está pendiente la contratación de un bibliotecario o bibliotecaria, un puesto para el que se han presentado diecisiete candidatos, según informó el alcalde.



El alcalde, junto al hijo, la hermana y la viuda de Rafael Azcona.

**Los muertos  
no se tocan, nene**

## Logroño, se rueda



El pasado jueves 17 el alcalde, Tomás Santos, y la concejala de Participación Ciudadana, Inmaculada Sáenz, asistieron al rodaje de la película *'Los muertos no se tocan, nene'*, dirigida por José Luis García Sánchez y cuyo argumento está basado en una novela de Rafael Azcona. El filme, protagonizado por actores tan conocidos como Blanca Romero, Álex Angulo, Carlos Larrañaga o Silvia Marsó, ha usado como escenario el cementerio y varias calles de Logroño, entre ellas Calvo Sotelo. Vecinos y curiosos se acercaron a ver el rodaje y ni siquiera el alcalde resistió la tentación de asomarse al mundo... a veinticuatro fotogramas por segundo.

**CIENCIA  
CIERTA**

## Colaboración meteorológica



El pasado miércoles, coincidiendo con el Día Meteorológico Mundial, se presentó ante los medios informativos la nueva estación que la Agencia Estatal de Meteorología ha instalado en la Casa de las Ciencias. Al acto acudieron el alcalde, Tomás Santos, y el concejal de Cultura, Carlos Navajas, además del delegado de la AEMET en La Rioja, Evelio Álvarez.

La nueva estación se ha situado en los jardines ubicados a la derecha de la Casa de las Ciencias, junto a las dos casetas didácticas ya existentes, que poseen una instrumentación visible para el público, al contar con una pared transparente. El hecho de permitir su visibilidad impedía que los datos medidos fueran homologables, ya que el aislamiento transparente eleva la temperatura.

Sin embargo ahora, junto a las casetas, y gracias a la colaboración entre ambas instituciones, la Agencia Estatal de Meteorología ha instalado una nueva estación dotada de instrumentación oficial, que necesariamente ha

de estar cerrada al público para que las condiciones climáticas en las que se mantienen sus instrumentos sean adecuadas.

A diario, y desde la Casa de las Ciencias, se miden la temperatura actual y las temperaturas extremas (máxima y mínima), la precipitación, la humedad del aire mediante psicrómetro y termómetro húmedo y se registran los meteoros atmosféricos. Todos estos datos se obtienen cada día a la misma hora solar, y se comunican a la Agencia Estatal de Meteorología. Con ello se convierten en datos meteorológicos oficiales de la ciudad de Logroño, tanto para ser difundidos a los ciudadanos como para integrar las bases de datos que permitan su análisis y uso en estudios climatológicos, siempre siguiendo las recomendaciones de la Organización Meteorológica Mundial.

Además, la estación se podrá abrir de forma ocasional para mostrar su instrumentación a los grupos que visiten la Casa de las Ciencias, completando así los contenidos didácticos de las casetas que se mantendrán visibles para el público.

# Con poco hemos hecho mucho...



Fotografía: Alvaro Díaz

## - ¿Y qué entiende por 'alma social'...?

En ello englobo todo lo que tiene que ver con servicios sociales, con educación, con vivienda, con empleo, con cultura, con igualdad, con participación, con infancia y juventud, con tercera edad... En todos estos frentes hemos trabajado, y ésa es la seña de identidad de un gobierno de izquierda.

Hemos apoyado decididamente la construcción de vivienda protegida y potenciado el alquiler. Hemos multiplicado las ayudas sociales, la ayuda a domicilio y las chiquibecas.

Hemos construido el Centro Cívico de Yagüe, y renovado y ampliado los Centros Sociales de La Ribera, Acesur, Lobete, Casa Farias y el Parque. Hemos reconstruido la Casa Cuna y creado dos nuevas guarderías, en El Arco y El Cubo.

Hemos invertido en estos cuatro años más de millón y medio de euros en reformas y mejoras en todos los Colegios Públicos.

Hemos firmado el primer Pacto de Desarrollo Local con empresarios y sindicatos.

La nueva concejalía de igualdad y la de participación ciudadana han llevado a cabo brillantes iniciativas sociales.

Hemos bonificado a las familias numerosas.

Hemos puesto en marcha las Mesas por la Igualdad y de la Discapacidad, los Consejos de Mayores y de Cooperación.

Los Centros Jóvenes, las Ludotecas y La Gota de Leche han desplegado una intensa actividad.

Hemos aumentado los programas contra la exclusión social... muchos frentes.

## - No ha mencionado la gestión cultural...

La cultura afecta tanto al cuerpo como al alma de la ciudad.

Hemos dedicado mucho dinero e ilusión a poner en pie tres infraestructuras culturales:

El Centro de la Cultura del Rioja, en el corazón del Casco Antiguo.

La Biblioteca Rafael Azcona, la primera de titularidad municipal.

Y el Centro Municipal de la Cultura Tradicional.

A eso hay que añadir la reforma a fondo del Teatro Bretón, la construcción de la Sala de Exposiciones del Revellín, la Casa Museo de la Ciudad, el Calado de San Gregorio...

En cuanto a la programación de actividades y exposiciones de la Casa de las Ciencias, del Teatro Bretón, de las Salas Amós Salvador y del Ayuntamiento... son bien conocidas y valoradas por los ciudadanos. Me gustaría destacar dos exposiciones que hemos producido -la dedicada al Cuarto Centenario del Auto de Fe, y la dedicada al Centenario del Matadero y su transformación en Casa de las Ciencias- y otras dos que nos ha cedido la Fundación La Caixa -la de las 'majas' de Manolo Valdés y la de Auguste Rodin-.

## - ¿Y cómo 'vende' su gobierno lo que hace?

Pues procuramos contarlo y hacerlo visible, a través de los medios de comunicación y a través de este periódico municipal, que en estos cuatro años ha crecido en más de cinco mil nuevos suscriptores, y tiene más de 80.000 lectores. Pero yo creo que más que vender lo que hacemos, en lo que estamos interesados es en 'vender' la ciudad, en darla a conocer. De ahí la gestión turística que hemos realizado y los excelentes resultados obtenidos: de 70.000 turistas en 2007 hemos pasado a 100.000 en 2010.

Y eso se une al espectacular cambio que le hemos dado a la Fiesta de San Bernabé, a la promoción del Centro Histórico, al cohete limpio, a la iniciativa de los Voluntarios de Logroño... esas son las cosas que nos han interesado.

Y ya que hablo de los 'voluntarios', quiero decir que no sólo nos ha importado hacer cosas. A mí me importa mucho más cómo las hemos hecho, abriendo nuevos cauces de participación, buscando y logrando la complicidad de la gente.

## - ¿Las próximas elecciones?

No son sino un punto y seguido en la historia de la ciudad. Y las afronto con la ilusión de seguir haciendo un Logroño ancho y de todos.

## - ¿En qué le han cambiado estos cuatro años?

Tengo el pelo más blanco, pero tengo el mismo patrimonio, disfruto del mismo matrimonio y mantengo las mismas ilusiones y los mismos amigos.

## - ¿Y enemigos?

El que quiera ser enemigo mío, lo tiene difícil.

## - Y el Partido Popular, que ha estado en la oposición, ¿qué es lo que ha aportado?

Ruido. Es la primera palabra que me sale: mucho ruido. Lo que acaba ocurriendo es que *el que siembra ruido, recoge estruendo*. Sería interesante preguntarles a los ciudadanos qué iniciativas o propuestas del PP recuerdan, qué ha hecho el PP de Cuca Gamarra cuando el PP de Pedro Sanz ha torpedeado y discriminado a Logroño. Y pienso que muchos de sus concejales y concejalas han estado desaprovechados, que es una lástima.

## - Pero ustedes también han hecho cosas mal y han dejado cosas sin hacer...

Por supuesto, y a mí, en cada momento, no me ha importado reconocer fallos míos y de mi gobierno, por descoordinación, por falta de rodaje...

También es cierto que hemos dejado de hacer cosas que habíamos prometido y anunciado, pero la situación económica es la que es.

## - Y lo de gobernar en coalición con el Partido Riojano, ¿ha funcionado? Algunos lo han criticado sistemáticamente...

Lo suelen criticar los mismos que critican el rodillo de las mayorías absolutas.

Yo he de decir honestamente que no ha sido fácil, pero sí ha sido beneficioso para la ciudad, que es lo que importa.

